

EL IMPARCIAL

DIARIO DE INFORMACION

Director y Propietario, ISMAEL G. FUENTES.

AÑO 1

San José, jueves 2 de diciembre de 1897.

NÚMERO 36

Botica Alemana

Se vende muy barato un mil Crisoles de barro para plateros.

FOTOGRAFIA DE FIENNE

AVENIDA CENTRAL

No tiene sucursal en ninguna provincia

Procedimiento nuevo

ENGLISH SPOKEN ON PARLE FRANCAIS

Sólo se ejecutan trabajos de mérito artístico.
Acuarelas, crayones, óleos, etc., etc.

ALMACEN DE ROPA HECHA

Robert Hermanos

Han recibido *vestidos, smokings, fracs, levitas, chaquets, sacos, sotanas, etc.*, mac-farlanes y sobretodos, perfumería, baliñas de cuero, tirantes, sombreros (paja y fieltro), gorros para niños, calzado para hombres, pyjanos de lana y algodón, camisas blancas de lino y lana, ropa interior de lana y algodón, corbatas, surtido variado.

Se ha trasladado esta tienda al local que ocupó la Ferretería de don Federico Lahamann.

LA PAGATA

de los hermanos Paniski, recién abierta al público frente al Teatro Nacional, acaba de establecer una magnífica cantina anexa á aquel establecimiento, en la que se encontrará un completo surtido de licores de todas clases.

Las noches de función el señor Anderson expenderá en el mismo establecimiento flores y objetos alegóricos con que obsequiar á las concurrentes al teatro y artistas.

La cantina está convenientemente separada de la confitería y en ambas se observará siempre la mayor decencia, limpieza y buen servicio.

Las noches de función se servirá magnífico café.

GRAN CANTINA AMERICANA PALACIO

La mejor y más elegante de San José. Especialidad del *Palacio*, son los *Cocktails, Bitters* y demás bebidas preparadas. *Whiskeys* de las más afamadas marcas de los Estados Unidos. Gran surtido de licores de todas clases y de las mejores marcas de Europa y los Estados Unidos.

COCKTAILS—BITTERS—WISKEYS
AL PALACIO, PUES, AL PALACIO!

DR. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA

AMERICANO

Frente á la plaza de Artillería, antiguo despacho de los doctores Calneck y Ulloa.

FARMACIA DE PARIS

BOTICA

Y CONSULTATORIO MEDICO

DEL DR

CESAR BORJA

Calle Central, Nos. 13, 17 y 21

Ventas por mayor y menor. Importación y renovación constante de drogas, productos farmacéuticos, especialidades y medicinas de patente, de las casas más acreditadas de Estados Unidos y Europa.

Perfumería, Aguas Minerales, Útiles de Cirujía y Objetos de Caucho.

Aníbal Santos

ABOGADO Y NOTARIO

Ha trasladado su bufete á los Lajos de la casa de doña María Alvarado. Avenida O. número 181.

MEJORES GARANTIAS

Aunque el dinero está muy hondo por causa de la política, me comprometo á conseguirlo, siempre que se me presenten buenas garantías de casas en esta ciudad.

Se me encontrará en la oficina del señor Licenciado don Gerardo Echeverría y Aguilar, cerca del Teatro Nacional, desde las 8 a. m. hasta las 4 p. m. y después en mi habitación, número 241, bajos de la casa de don Nicomedes Sáenz, Avenida 7ª Oeste [Cantón Hospital.] San José, 7 de octubre de 1897.

ELIAS LOAIZA

ALMACENES

DE

La Villa de París

DE

ROBLES & ROBLES

Tienen el gusto de ofrecer á su numerosa clientela nuevos y preciosos surtidos en cortes para vestidos de seda desde el precio de \$ 15-00 el corte hasta \$ 150-00.

En lanas fantasía y estilos nuevos, desde el precio de \$ 8-00 hasta \$ 50-00.

Esta casa atiende con especialidad los *Equipos para novias*, en los que no tiene rival.

Sombreros últimos modelos de la moda parisiense, ofrecemos desde \$ 10-00 cada uno hasta \$ 50-00.

Pañolones de la china, sedas chinas por varas en condiciones ventajosas para el cliente como ninguna otra casa.

Perfumería, lo más fino y exquisito que se produce en París y Londres.

Para Caballeros, un surtido *non plus* en ropa interior de seda, lino y algodón de color y blanco, un variadísimo surtido de cuellos.

COMPRESSE

EL

Cognac

MARTEAU

B. GHERRI

CORREDOR JURADO

Tiene su oficina y depósito contiguo á "La Marina", local que ocupó Juan Vicente Monestel.

Compra y vende muebles y mercaderías en general. Se recibe toda clase de comisiones y consignaciones á precios módicos; se garantiza la mayor exactitud en el desempeño de las consignaciones.

LA DEMOCRACIA

En esta zapatería, propiedad de Emilio Artavia, se fabrica el mejor calzado de esta capital, tanto por la competencia de los operarios que lo elaboran, como por la finura de los materiales que se emplean; además, los precios de este establecimiento no tienen competencia,

EL IMPARCIAL

REDACTOR Y PROPIETARIO, ISMAEL G. FUENTES.

CONDICIONES

Saldrá todos los días, menos los siguientes a los festivos.
 Suscripción mensual..... \$ 1-00
 Número del día 0-05
 — atrasado..... 0-10

VENTAS POR LAS CALLES

Avisos y comunicados, precio convencional. La colaboración será solicitada. Todo pago será anticipado. No se devuelven originales.

Apartado de Correo, número 199.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:

Octava Avenida Oeste, número 180.

COLABORACION

Cuestión del día

La situación de tropas nicaragüenses en nuestras fronteras es el tema de las conversaciones.

Los rumores son variados.—Unos aseguran que el señor Fiallos viene con una reclamación muy grave por la ingerencia del señor Beeche en los asuntos interiores de Nicaragua; otros, que su misión se relaciona más de cerca con los emigrados nicaragüenses; otros dicen que el señor Fiallos no tiene representación de la República Mayor, que es la que debe ventilar estos asuntos, que casi podemos llamar internacionales.

Como el señor Iglesias ó su gobierno aun no ha dicho una palabra sobre el particular, no falta quien piense que esos rumores son sonajas para distraer nuestra atención de los asuntos políticos interiores.

Pero viendo las cosas por otro lado, suponiendo ciertas las pretensiones de Nicaragua ¿qué podemos pensar?

Dicen algunos—quizá de buena fe—que nuestra dignidad nacional está ofendida con esas pretensiones.

Desde la fecha en que dejamos de ser colonias, recibimos la dignidad de naciones, desechamos un amo, rey, y al constituirnos en pueblos libres, consignamos los principios de Justicia y Libertad con que debiéramos regirnos en una CARTA ante la cual son iguales el primer Magistrado y el último ciudadano.

Hé aquí el honor nacional de un pueblo que se quiere llamar REPÚBLICA; pero cuántas veces estas repúblicas se han convertido en cacicazgos ó posesiones de los políticos hábiles; cuántas veces se han olvidado el honor nacional, olvidos que han motivado la mayor parte de las veces esas humillaciones y reclamaciones de otros pueblos á estas repúblicas!

La Soberanía—dicen—reside en la Nación y para darle á esa Soberanía una forma sensible tenemos el derecho de sufragio, y como el ejercicio de ese derecho es de grandes trascendencias de-

be estar rodeado de las más minuciosas garantías.

¡Qué hermosa es la Democracia! Cuando una elección se verifica bajo los auspicios de la libertad, con qué respeto tan íntimo debemos mirar al Jefe del Poder Ejecutivo, al representante de nuestra patria, el depositario de la honra nacional y de nuestras más venerables instituciones; con qué respeto no debe mirarse á los Diputados que traducen en leyes nuestras necesidades sociales; con qué veneración no deben mirarse los Magistrados, de quienes esperamos los fallos de la Justicia, no solo por su ilustración como por su honradez; todos los empleados públicos, hasta el último soldado, hasta el último comisario son dignos de respeto.

Qué orgulloso debe sentirse el ciudadano de una verdadera república!

Pero cuando el sufragio se convierte en una verdadera superchería, en una farsa, la hermosa imagen de la REPÚBLICA se convierte en el odioso cuadro de la TIRANÍA y el símbolo de nuestra dignidad nacional, la Constitución, y nuestra bandera caen en el fango de la ambición de los apóstatas y hábiles políticos á lo Napoleón III.

Acaban de verificarse unas elecciones explotando la timidez é ignorancia de los campesinos, la necesidad ó la vanidad de otras gentes, y la suspensión de garantías fué bien aprovechada por los amigos del *Presidente-Candidato*.

El Partido Republicano, que con su triunfo habría borrado un poco las manchas históricas verificadas desde 1892, resolvió no contribuir con su voto á la nueva ofensa que quiere hacerse al honor nacional..... y que se consumará el 12 de diciembre próximo.

Alardea el bando civilista de su popularidad, tanto, que apenas concede á los republicanos una insignificante representación numérica. No obstante, las elecciones—si así pueden llamarse—se han verificado en todo el país con una frialdad, como era de esperarse, que desmiente esa afirmación de la popularidad del llamado partido civil.

Lamentables son esos acontecimientos, porque deprimen el espíritu público, lesionan hondamente el honor de un pueblo y puede llegar un momento en que el patriotismo debe hacer una manifestación enérgica y tenga que mostrarse serio al llamamiento por estar aletargado con el duro golpe asestado á la soberanía nacional.

Hay pueblos viriles, como el francés, que puede soportar golpes levantándose con más energía. Napoleón I pudo pasar del Consulado al Imperio, gracias al gran prestigio de que gozaba; pero qué doloroso fué su ocaso en Santa Elena! La poderosa Francia de 1814 vió eclipsarse su gloria con

la Restauración, que á su vez cayó porque aquel pueblo estaba ejercitado en las luchas de la Revolución y en las brillantes campañas de Napoleón.

Vuelve la República, y Luis Bonaparte,—Napoleón III,—con el prestigio que le prestaba la memoria de su tío, llega á la Presidencia; el pueblo, en su embriaguez, sufrió otra caída: para levantarse necesitó un SEDAN. Desde entonces, y con una dura experiencia, ha seguido el pueblo francés en la vía de su engrandecimiento bajo la égida de la República. Este es un ejemplo digno de que todos los pueblos lo tengan presente, porque el tiempo de los Césares ha pasado. El pueblo francés no perdió su energía en los diecinueve años del Bajo Imperio; pero bien caro pagó el haber tolerado la ambición de Napoleón el Chico. Después de inmensos sacrificios para detener las huestes prusianas, tuvo el dolor de verlas en París y aceptar las duras condiciones que le impuso el vencedor.

Es muy sensible que las personas influyentes en el pueblo, por su capital ó su ilustración, no miran la cosa pública con el interés que merece. Pueden llegar las complicaciones interiores ó exteriores en que sea necesario la manifestación del espíritu público y saber cuando está en peligro la honra nacional.

¿Habremos llegado ya al momento de la expiación de nuestros errores políticos! Tal vez; pero si así fuere, debiéramos invocar el sentimiento patrio, buscar el mal y remediarlo si es posible, que los errores cometidos por los gobernantes suelen pagarlos muy caros los pueblos.

Si el momento del peligro ha llegado, el Partido Republicano tiene grandes deberes que cumplir, aunque los paniaguados aseguren que es una insignificante fracción.

Un Republicano

EN LA OPERA

FAVORITA. SI J' ETAIS ROI

Como una justa compensación á la desagradable noche teatral del sábado subieron el domingo último á la escena de nuestro coliseo las dos obras cuyo nombre encabeza estas líneas.

La *Favorita* representada en el *matinee* superando en ejecución á la primera vez que se puso, agradó de manera extraordinaria al lleno colosal que había. Los artistas picados talvez del fiasco de *Les Oloches*, extremaron sus habilidades desde la señora Valdes hasta el inspirado Van-Lo, todos hicieron prodigios para lograr salvos de aplausos constantes, cada vez más nutridas y sinceras.

Cabe no obstante exceptuar como el *clou* de la tarde el *spinto gentil* cantado en italiano por el primer tenor que le valió una ovación y el indeclinable honor de un *bis* aclamado por la muchedumbre entusiasmada.

Si J' états roi, en la noche obtuvo acogida semejante. Es obra que por sus condiciones líricas y dramáticas está llamada á perdurar en el cartel como *atracción* de una *troupe* que con tal maestría la interpreta. Su argumento es sencillo y bien desenvuelto: la música encantadora: la situación llena de interés y de agradables emociones.

En su desempeño: la Mary como de costumbre, maravillando: cantó irreprochablemente, sintió su personaje mejor y realzó su belleza natural con un traje de propiedad y elegancia notables que destacaba en relieve la blancura de sus brazos, las líneas puras de su garganta y la tersura de su escote impune.

Mullerik, Barré y Darmand caracterizando con mucho acierto sus papeles y cantando bien, con afinación y gusto.

Bouit y Roubaud haciéndose acreedores al aplauso general.

Sólo la Soris, tuvo timideces inexplicables; y le mise en scene lunares de extraordinaria magnitud que el público indulgente perdona, pero que deben corregirse.

SIEBEL

UN CASO

EN EL ALMA de ese pobre muchacho había una mezcla extraña de ideas y sentimientos, traídos unos desde el fondo de su naturaleza, recogidos otros en el laberinto de la vida.

Nacido para la poesía, esto es, para el amor, fue á buscar esa fuente divina en el corazón de la mujer. ¿A qué otra parte habría él ido á buscarla?

Pero resultó que su corazón fué envenenado por no sé qué tósigo mortal, que acaso se llama ingratitude, desilusión, ó desengaño. Y por el fondo de su alma blanca pasó una nube negra. Lucharon entonces en su sér, un natural impulso, el amor; y una fuerza extraña, el horror.

Cuando alguien le contaba sus amores, le decía: qué felicidad! Cuando algún amigo se casaba, le tenía lástima á su amigo. Porque él miraba el matrimonio como un antro en donde la mujer pondría en juego toda su maldad. Un hombre á su disposición: hé ahí un pobre insecto en una telaraña traidora. Él, antes, no había pensado nunca así.

Sin embargo, las mujeres hermosas le volvían loco. ¡Oh, cuánto hubiera dado él por arrancarse del fondo de su pecho ese maldito corazón que latía cuando una mujer hermosa le miraba!

Pero tiene la naturaleza sus secretos, y ella es invencible.

El joven soñador se dejó impresionar demasiado por una mujer y eso lo perdió. En no sé qué transporte de pasión dijo una palabra que sin duda estaba allí demás, y eso para ella constituyó desde luego un compromiso. No hay nadie más inteligente que una mujer en las sombrías tramas del alma.

Y él no tuvo valor para resistir, sino que se dejó llevar, inhábil, y fue enredándose fatalmente en una incomprendible madeja de acontecimientos.

Y una vez que se puso á examinar el fondo de este abismo, cuando se percibía la araña monstruosa tendiendo sus redes implacables, él se asombró de su locura y tuvo miedo. Por instinto pensó en su libertad. Pero ante una idea indigna, que pasó obscureciendo su conciencia, irguióse de pronto murmurando: Yo soy un hombre honrado.

Llegó el tiempo de hablar seriamente de la boda, ese fin fatal de los amores, que él tanto temía. Reunióse el consejo de familia y se fijó la fecha. Desde entonces el pobre enamorado anduvo siempre triste. Veía con horror cómo se acercaba el día funesto. ¡Oh desgaciada aventura! ¿por qué se había metido en ella?

Sus visitas á la novia eran fúnebres. Mientras ella hablaba alegremente del porvenir, de su casita con jardín, de hacer esto ó lo otro, de vivir contentos, él callaba escuchándola, como si se tratase de un grande infortunio.

Un día le preguntó: —Tú crees en la felicidad? Y ella se admiró de tal pregunta.

La noche víspera de la boda estuvo él releyendo muchos de esos papeles amarillentos que los solteros guardan como trofeos de amor. Luego formó con ellos una hoguera. Puso en un sobre un retrato, después de darle un beso, y lo entregó á un amigo.

Al día siguiente la novia estaba lista; los convidados reunidos y él no parecía! Unos compañeros suyos fueron á buscarle; la puerta de su cuarto estaba media entornada; llamaron, nadie respondió; se entraron entonces.

Y allí estaba él, vestido ya.... sobre su cama de estudiante.... ¡horriblemente desfigurado y espantoso!

Había preferido morir....

ISAÍAS GAMBOA

Noticias de Guatemala

LO QUE DICE UN PASAJERO

—El llamado Conde de Castro (portugués ó brasilero, que para el caso dá lo mismo) era Director de la Policía de Quezaltenango al estallar la revolución en San Marcos. Se asegura que expedía pa-

saportes, por su cuenta y riesgo, por la suma de \$ 500.

—Se habla de que habrá un cambio parcial en el Gabinete.

— Pronto se reanudarán los importantes trabajos del ferrocarril del Norte.

—Casi nada se hizo sentir en la capital la influencia del movimiento revolucionario.

—Don Juan Machado acompaña, en calidad de Secretario privado, al Lic. D. Próspero Morales, en su peregrinación por México.

—Muchos de los enemigos embosados del Presidente General Reina Barrios, á la hora del triunfo de aquél, se han manifestado sus más decididos partidarios.

DEL EXTERIOR

Madrid, 27.—El General Prim de Rivera, capitán Gral. de las Filipinas, avisa por cable que los insurgentes tuvieron gran reunión para discutir la situación pero no podían llegar á ningún arreglo. La tropa española los sorprendió y mató gran número de ellos.

Puerto Príncipe, 27.—Notician de Cayo Hueso que en la línea férrea que conecta Santa Clara con Nuevitas acontecieron en estos días tres explosiones de dinamita bajo un tren cargado de tropa estayó cincuenta libras de dinamita, perecieron 35 soldados instantáneamente diez de ellos fueron hechos pedasos. Los españoles habían preparado las bombas con la intención de volar á los insurgentes. Se ignora el número de heridos.

Washington, 27.—El Gobierno acaba de contratar con una fábrica de material de guerra de esta ciudad, diez mil bombas de seis libras, veinticinco mil puntas de acero templado para proyectiles que se ocupan para penetrar armaduras y 75 cañones de menor calibre. El costo total asciende á 270 mil de dollars.

Constantinopla, 27.—El vapor *Diana* de la Compañía Austriaca Lloyd, se hundió ayer á la altura de Galata á consecuencia de un choque con el vapor británico *Antonio*. Tripulantes y pasajeros se salvaron.

Londres, 27.—Se anuncia el próximo enlace de la Lady Ana Coventry con el Príncipe Dhonleep Sing de la India. La familia de la novia se opone al casamiento. La novia recibirá del Gobierno de la India diez mil dollars anuales.

Berlín, 27.—El discurso del Conde Goluchowsky, Ministro de R. R. E. E. de Hungría, en que aconsejaba la formación de una liga europea para hacerle frente y la competencia á America, ha sido atacado por la prensa liberal y radical de este país.

Berlín, 27.—Se anuncia semi oficialmente que el departamento

de la armada pedirá al Reichstag autorización para construir un acorazado y nueve cruceros, los cuales costarán á la nación 165 millones de marcos.

San Francisco, 28.—Por el vapor "Gaelic" procedente de Honolulu viene la noticia de que el Gobierno del Japón ha enviado á Hawai un reclamo por 2,000 dollars como indemnización por el asunto de emigración.

Washington, 28.—Agustín Cosío, padre de Evangelina Cosío Cisneros, quien ha estado preso en la cárcel de Cabañas hoy fue puesto en libertad.

Berlín, 28.—Causa inquietud el silencio que guarda el Gobierno con respecto la ocupación del puerto de Kias-Chow, China. Se cree que Alemania está obrando de acuerdo con Rusia quien en cambio por su apoyo á Alemania en China tendrá el apoyo de esta en Corea.

NOTICIAS de ALAJUELA

1º de Dobre. de 1897

—La caridad que habita en los corazones amantes de los desvalidos, hará el domingo un turno para auxiliar á la benéfica Sociedad de San Vicente de Paul. Que habrá concurrencia soberbia y que muchos colonos cambiarán de dueños, no hay duda; que amartelados adoradores serán espléndidos con sus deidades para pasar por generosos, es un hecho. Muchos pesos deseamos recojan las socias de San Vicente.

—La Exposición Imperial es el *rendez vous* de lo selecto en esta ciudad; con el Imperio de los Guillemos dió principio á sus exhibiciones y Suiza encantadora nos deleitó mucho.

—Ha muerto en Sabanita don José María Alfaro, rico hacendado de ese pueblo.

—El circo de Faria ha levantado su tienda de campaña en el patio de la escuela graduada, donde dará cinco funciones.

—El martes 30 fueron los exámenes de canto de la escuela de varones. Tuvimos el gusto de saludar al profesor don don José Campabadal.

—¿Por qué en la Banda de esta ciudad el muchacho que hace ruido con los platillos solo saca uno y lo golpea con un palito de tambor?

EL CORRESPONSAL

Noticias á granel

DE VARIAS PARTES

--Calculase que las coronas y demás ofrendas florales enviadas

al entierro de Cánovas del Castillo, importaron unos 25,000.

—El inspirado Verdi sigue trabajando y ha manifestado que tardará mucho en dar á la música su adiós definitivo.

Ultimamente ha depositado en manos de su amigo el poeta y músico Arrigo Boito la partitura de una ópera nueva; pero con la prohibición de que sea puesta en escena hasta que el autor muera.

—La prensa de la capital de México, anuncia el próximo viaje á Yucatán de los señores Conde y Vizconde de Brimant, inteligentes arqueólogos que desean conocer y estudiar las ruinas y monumentos antiguos de aquella región.

—El Ministro de la Marina de España ha acordado que uno de los buques en construcción sea bautizado con el nombre de "Cánovas."

—Refiere un periódico que en Nueva York tuvo lugar un espléndido baile de fantasía que superó á cuantas fiestas suntuosas se habían celebrado hasta ahora.

En flores se gastaron \$ 10,000 y en juguetes de cotillón \$ 20,000. Toda la fiesta ascendió á la respetable suma de \$ 400,000 oro.

Toda la servidumbre iba vestida á la moda de Luis XV.

—En \$ 15,000 compró el Gobierno de Nicaragua el vapor *Lucy B.* Cambiósele ese nombre por el de *San Jacinto*. Dicho vapor hará de Bluefields á San Juan del Norte tres viajes cada mes y dos al Cabo Gracias á Dios, con escala en los puertos intermedios, y uno á Corn Island, la isla que disputa á Nicaragua el Gobierno de Colombia.

NOTAS

Necrología

En la noche del lunes falleció en esta ciudad el caballero estimable por muchos conceptos don Julio Piza, víctima de lenta y penosa enfermedad.

El señor Piza, por sus condiciones de corrección social y su enlace con una de nuestras más distinguidas familias, ocupaba envidiable posición en la sociedad josefina. A su entierro asistió escogida y numerosa concurrencia. Aunque tarde, enviamos á sus dolientes el más sentido pésame.

Guillermo Tell

Para el *Guillermo Tell* del martes, los críticos locales más exigentes no hallarían sino aprobación completa, porque fué interpretado á la altura de artistas como Van Loo y Begué.

Poco nos quedaría que decir de la obra, juzgada ya en su primera representación por los cronistas, con acierto, sino fuera por el cambio de algunos ar-

tistas introdujo modificaciones beneficiosas al público y á la obra del inmortal Rossini.

—Casi inútil es decir que aludimos á la señora Mary, que cantó con exquisito gusto el dueto del segundo acto y vistió con elegancia soberana, y á la señora Arnaud, que caracterizó de manera admirable al adolescente mimado é ingénuo.

Merecen también párrafo aparte Begué, Van Loo y Bresou por el gran terceto que cantaron irreprochablemente; Darmand por el carácter que imprimió á *Gesler* y la orquesta dirigida por el maestro Adellac, que reconquistó su buen concepto en el favor del público.

Exeusa

Con motivo de los trabajos de organización de la Administración y reparto de este periódico, nos ha sido materialmente imposible darlo á la publicidad en los días de ayer y antes de ayer.

Esperamos obtener de la benevolencia de nuestros favorecedores gracia para esa falta que no se repetirá en lo sucesivo dadas las buenas condiciones del servicio, y que procuraremos reparar en lo posible, mejorando la información y secciones amenas de *El Imparcial*, sin escatimar sacrificios que á ello conduzcan.

AVISO

Por el policía número 19 de la Policía de Heredia, me ha sido cogido hoy un pagaré de don C. O. Rebentisch otorgado á mi favor por la suma de \$ 203-00. El pagaré es nulo en caso de presentación.

Fernando Rothe.

Gran Panadería Central

Frente al Mercado.

Ofrecemos al público excelente PAN y HARINAS de las mejores marcas y calidades apetecidas; la especialidad del establecimiento es la famosa *Galleta Lombarda* y el exquisito PAN FLOR de MILAN. También ofrecemos un gran surtido de VINOS, excelentes por su buen gusto y pureza.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

HERMEGILDO PRADELLA.

ABOGACIA Y NOTARIADO

Para conveniencia de mi clientela, he establecido una sucursal, al cuidado de mi hijo Antonio, en los bajos de la casa de doña Mercedes v. de Fernández, frente á las de mis colegas don Joaquín Aguilar, don Carlos y don Francisco V. Sáenz, don Octavio Beeche y don Vidal Quirós, en la cual estaré de 12 a. m. á 4 p. m.

En otras horas se me encontrará en el despacho principal, altos de mi casa de habitación Avenida 7ª Oeste, esquina noroeste del nuevo templo de la Merced.

San José, 1º de diciembre de 1897.

José Monje Reyes.

SE necesita una pieza amueblada para un joven extranjero. En la redacción de este Diario se informará.

CACAO COLOMBIANO
Fresco, escogido, sin basuras
ni pasas,

UNICO QUE VIENE EN ESTAS
CONDICIONES

VENDE
Gustavo Pradilla H

EL FAMOSO

WISKEY

LEBANON

CLUB

APARTADO.462.

CABLE "MENDEZ"

Jenaro Castro Méndez

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA

Se encarga de toda clase de asuntos que se relacionen con su
profesión.

Despacha en el bufete del doctor don Manuel Echeverría Aguilar.

San José, Octubre 28 de 1897.

SCHWARTZ LOWE & C

COMERCIANTE

BOTICA DEL COMERCIO

Calle central Núms. 37 & 3 S.

Este establecimiento es uno de los más conocidos en el país por
la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de
Inglaterra, Francia y Norte América.

La Botica más barata en el despacho de recetas, las que son at-
tendidas por empleados competentes.

Ventas al por mayor en cuenta corriente, á plazos de 4, 6 y 8
meses con buenas garantías.

Vende también muy barato, pero al contado, y en esto con el 6
por ciento de descuento.

Gran Hotel Central

En combinación con

HOTEL IMPERIAL

—:0:—

Propietario de ambos,--G. DE BENEDICTIS.

SAN JOSE—C. R.

Vidal Quirós

ABOGADO Y NOTARIO

Despacha en la casa de doña
Dolores Bonilla, 7ª Avenida
Oeste.

Augusto Ruttermann

PINTOR ARTISTICO

Calle de la Estación. Conti-
gua al Doctor Durán. Se hace
cargo de pintar bóvedas y plata-
formas, nichos, etc., etc.

PERSONA HONRADA

y muy conocida, de esta capital,
solicita una colocación ya sea a-
quí ó fuera.

Escribe bien y entiende del ma-
nejo de establecimientos (vinatería
y pulpería).

Podrá presentar magníficas re-
comendaciones de personas hono-
rables.

Informarán en esta Redacción.

SE NECESITA

Una pieza central, propia para
establecer en ella una oficina.

En la redacción de este diario
se informará.

8ª Avenida Oeste, número 801.

GRAN

ESCAMONAVO
BAZAR

ZAPATERIA

RAMÓN VARELA BOLANDI.—Ca-

lle Oeste. Antes de la fábrica
de ataúdes de don Pedro Suñol.

Se encarga de toda clase de tra-
bajos á la medida y ventas de za-
patos para hombres y señoras en
el Mercado.

BARBERIA AMERICANA

En la Avenida Central, frente al Imperial Hotel, acabo de esta-
blecer una lujosa barbería al estilo americano, en la que todos mis
antiguos clientes encontrarán toda clase de comodidades, y ante todo
mucha limpieza y lujo. Además he recibido un gran surtido de ca-
misas, cuellos, corbatas, guantes, navajas, peines, perfumes & &
NOTA—Todos los instrumentos se desinfectan.

PEDRO MUÑOZ.

Martín Jiménez G.

—REPRESENTANTE—

de "El Porvenir de Centro América"

Revista Ilustrada, Científico-Literaria, noticiosa y de varieda-
des. Periódico quincenal, que publica de preferencia los retratos y
biografías de las personas importantes, así como las "Beldades Cen-
tro-americanas." Próximamente verán la luz CIEN retratos y vis-
tas escogidas de Costa Rica. A los antiguos suscritores se les re-
pondrá los ejemplares que faltaren del primer año. He nombrado
agente general á don Domingo Mora, quien comenzará á la distribu-
ción de los números publicados por la nueva empresa. Toda perso-
na que tome una suscripción anual, será obsequiada con 12 ejemplares
distintos de la Revista, correspondientes al primer tomo y año.

EN EL PARQUE

Establecimiento de don Eloy González, situado en la esquina
Noreste del PARQUE CENTRAL, se encuentra el mejor surtido
de vinos franceses y españoles cuyos precios no tienen competencia
en esta plaza.

No hay que olvidarse que son especialidad de la casa, los más
bonitos juguetes de loza y porcelana.

La Perla Antillana

JOYERIA Y RELOGERIA DEELOPES GARCIA

Gran novedad en artículos de fantasía propios para regalos, de
las fábricas más acreditadas de Norte América. Gran variedad en
JOYERIA FINA; magníficas montaduras y gran surtido de piedras
preciosas.

RELOJES PARA HOMBRE DESDE \$ 4-50 EN ADELANTE

Gran variedad en armas de fuego: revólveres legítimos de
Smith & Wesson y de la marca Merwin Haulbrt & Cº de dos ca-
ñones á precios sumamente baratos. Gran novedad en escopetas
de cacería, fuego central, desde \$ 30-00 en adelante.

GREMA ORIENTAL

Refrezca, suaviza y embellece el cutis.
Preparada por

Botica Oriental

PRECIO: \$ 0 50.

W. STEINVORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido
de géneros y abarrotes

Ventas exclusivas á los comer-
ciantes á precios baratos y en condi-
ciones liberales.

DR. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

5ª AVENIDA ESTE, NUMERO 225

Horas de consulta: De las 7 á las 10 de la mañana y de las 12
á las 4 de la tarde.

Tip. LA PRENSA LIBRE.